

parte-  
os.

regre-  
po de  
cono-  
aba a  
rillas  
pala-  
terio,  
tales  
re re-

inuel  
unto  
de 76

reu-  
adas  
ido.

por  
ricio  
odrá  
pací-  
nar-  
: un  
nde  
erta-  
los y  
estra

um-  
rca-  
stie-  
una  
ada  
de-

no,  
sin  
ati-  
ile.  
ma  
se  
go-  
la  
los

ue  
s, a  
Es-  
los  
ión-  
tes  
er-  
n-  
ca-  
a,  
a-  
os  
o-  
",  
o-  
ta  
c-  
el  
n  
j-

liten la formación de mayorías estables de Gobierno. Para ello, propone que se establezca la segunda vuelta presidencial cuando ningún candidato obtenga más de la mitad de los sufragios emitidos. Sugiere elecciones simultáneas de Presidente de la República, senadores y diputados, la creación del cargo de Vicepresidente. El Presidente duraría siete años en su puesto y no podría ser reelegido.

Los 24 reiteraron que sus acuerdos sólo tienen el carácter de proposiciones. •

GENERAL (R) LEIGH

## Entrevista a un disidente

\* Libro de periodista  
Florencia Varas muestra  
pensamiento íntimo de  
ex integrante de la Junta  
de Gobierno

Asegura que es "un hombre feliz". Dice que ha recibido muchas y muy sorprendentes muestras de afecto y solamente una amenaza contra su vida, la cual se limitó a remitir a la CNI. Está dispuesto a responder por sus errores, porque "un comandante es responsable de todo lo que ocurra o deje de ocurrir en el campo de su jurisdicción legal". Pero, sobre todo, el retrato del general (R) Gustavo Leigh Guzmán que pinta la periodista Florencia Varas en su obra *El general disidente* (Editorial Aconcagua) es el de un hombre que paulatinamente se fue distanciando de sus colegas en la Junta de Gobierno.

No hay una fecha precisa para este distanciamiento, que culminó en julio del año pasado, cuando se decretó la "imposibilidad total" de Leigh para seguir en la Junta de Gobierno. Pero hay algunos hitos importantes: el decreto mediante el cual se designó Presidente de la República al general Pinochet, en diciembre de 1974, y al cual se opuso Leigh. Al final, dice, debió firmarlo. "Hasta hoy creo que cometí un error". Los problemas se acentuaron en 1978, especialmente a partir de las divergencias sobre la consulta del 4 de enero y del discurso de Leigh en la Escuela de Aviación, en marzo, hasta culminar con la entre-

## Gustavo Leigh EL GENERAL DISIDENTE

Florencia  
Varas



EDITORIAL ACONCAGUA COLECCIÓN LEUTARDO

El libro: retrato íntimo

vista que le concedió al *Corriere della Sera*.

Aunque crítico en algunos aspectos y muy crítico en cuanto al manejo económico, el general Leigh —según sus declaraciones a Florencia Varas— no abjura precisamente de muchas de las posturas que tuvo en el gobierno. Se niega a aceptar las acusaciones contra la Fuerza Aérea en materia de derechos humanos y coincide con el pensamiento oficial en el sentido de que "tenemos tendencia natural a creer lo que dicen los marxistas soviéticos cuando salen en defensa de los Derechos Humanos, pero caemos en un sopor conformista cuando nos imponemos del genocidio de Saigón, de Camboya, de los miles de fugitivos errantes que vagan en estos días por el mundo huyendo de los rojos..."

Un "golpe".— La obra es el fruto de una serie larga de entrevistas, que van desde lo más personal a decisiones de tanta trascendencia como la orden de bombardear La Moneda el 11 de septiembre de 1973. Impactada tras la primera de ellas, Florencia Varas dice que no fue capaz de tomar su automóvil y regresar de inmediato a su casa, sino que se lanzó a caminar por Santiago, meditando acerca de la bomba de tiempo que tenía en sus manos: "Estaba angustiada. Pensé: tengo por primera vez en mis manos la información directa de todo lo ocurrido dentro de la Junta de Gobierno desde 1973 a 1978, tengo una verdad que el país desconoce". A.S. •